

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs., Prov. 30 trim. Ult. y Extra. 72.  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, o entru-  
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á  
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que  
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3,164 DE LA NOCHE. MADRID, MIERCOLES 12 DE SETIEMBRE DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 11.

Hoy ha tenido una gran oscilacion la Bolsa de esta capital.

Los rumores de una próxima guerra con Prusia, rumores que no tienen fundamento, pero que se han extendido mucho hoy, han hecho bajar el 3 por 100 nada menos que 1-20, cerrando á 69-20.

El 4-12 que parece siempre la compensacion del anterior, no lo ha sido en esta ocasion, puesto que solo ha subido 1 por 100, cerrando á 97-50.

De los fondos españoles solo se ha cotizado la diferida, que ha tenido aumento respecto del precio de ayer. Se han hecho algunas operaciones á 34 3/4.

Los consolidados ingleses se han cotizado de 89 1/2 á 5/8.

Dice La Epoca de anoche:

«Hoy ha entregado el Tesoro al Banco de España la suma de 36.000.000 en metálico. El Banco amortizará billetes por igual cantidad. Siguen llegando á Madrid remesas de numerario procedentes de todas las provincias de España.»

Ha regresado á Madrid el Nuncio de Su Santidad, que ha pasado en la Granja la mayor parte del verano.

Los diarios de Lisboa anuncian que el Infante D. Sebastian, de España, estaba enfermo de alguna gravedad, aunque últimamente habia experimentado mejoría.

El corresponsal de La Epoca en París asegura que, sean cualesquiera las apariencias en contrario, si la Francia no obtiene pacíficamente ventajas en su frontera de Alemania, la guerra entre ella y la Prusia es inevitable en el plazo no lejano. La desea ardientemente el ejército y cree necesitarla para su prestigio el emperador. A no ser por Méjico ya habria estado.

Nuestro corresponsal, añade el mismo periódico, es el mismo que nos anunció la última guerra cuando nadie la creia probable en Europa.

El Español anuncia la llegada á Madrid de una elegante duquesa muy conocida en nuestros mejores círculos, y la cual contraerá matrimonio con un joven militar, de quien se ha enamorado ciegamente durante la corta temporada de baños.

Anoche se recibieron los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 10.

El diario el «Internacional» publica una comunicacion diplomática dando á conocer que Francia, Prusia, Austria y Rusia se han puesto de acuerdo para poner coto al desenfreno de las pasiones revolucionarias que se manifiestan en Bélgica.

Berlin, 10.

El rey Juan de Sajonia ha aceptado todas las condiciones impuestas por la Prusia.

Roma, 10.

Desde algunos dias se habla aquí de un arreglo, por el cual la ciudad de Roma seria considerada como ciudad libre, administrada por un ayuntamiento presidido por el Santo Padre.

Parece que esta es la base del arreglo que se desea entre el Santo Padre y Victor Manuel.

La fábrica de mosaicos de Valencia está siendo muy visitada por los banistas. Dias pasados la visitaron los Sres. Rios Rosas (D. Antonio), Ripal la Ciudad de la Hoz, y Santos (D. Emilio), y este último ha publicado en La Patria un curioso artículo descriptivo del establecimiento.

El general Garrido, que manda en Valladolid, ha salido al encuentro de la real familia para acompañarla á Avila.

La Crónica de Valladolid dice lo siguiente:

«Ha sido destinado el señor gobernador militar segundo cabo, Excmo. Sr. D. Gabriel Saez Buruaga, para mandar una division de infantería en Madrid.

Ha sido nombrado segundo cabo, gobernador militar de este distrito, el señor conde de Cumbres Altas.

Ha sido nombrado jefe de la segunda brigada de la segunda division de Castilla la Nueva el brigadier Sr. Dusmet, que era gobernador militar de Zamora.»

Los aficionados al baile están de enhorabuena. La nueva empresa que ha tomado el Circo de Paul por cuatro años, está haciendo, tanto en el local como en el mobiliario, grandes reformas, que á no dudar, contribuirán mucho á llevar á tan agradable sitio á la buena y alegre sociedad de la coronada villa, que nunca deja sin recompensa á las empresas, que hacen esfuerzos para presentarle las diversiones públicas con elegancia y buen gusto.

Creemos que los aficionados acudirán á disfrutar no solo de la comodidad que proporciona su espacioso local, sino de

los armoniosos ecos que producirá la escogida orquesta que bajo la direccion del acreditado profesor D. Lorenzo Carcar ha de funcionar en dicho circo.

Son muy frecuentes en Lisboa los rumores de modificacion ministerial. Por la cuestion del campamento de Tancos, por la de la Cámara municipal, por las medidas del gobierno respecto á armamento del ejército, por la mayor ó menor actividad del ministro de la Guerra y Hacienda en esta última cartera, por todo se habla de modificacion ministerial.

O Diario Popular recibido hoy desmiente estos rumores.

Nos escriben del Escorial que con motivo de la inauguracion de una fuente construida en el hermoso paseo del Príncipe Alfonso, se ha sacado en procesion la imagen de Nuestra Señora de Gracia, acompañada de la corporacion de capellanes y del señor obispo de Puerto-Rico. En el monasterio se cantó una solemne salva, y asistieron á estas funciones religiosas mas de 4.000 personas de las que están de temporada en aquel real sitio y de las que fueron espresamente de Madrid. Por la noche hubo en el paseo baile y fuegos artificiales.

Un periódico de Granada anuncia que por el señor alcalde corregidor se prepara un edicto que pronto será publicado, respecto á los muchachos vagos y blasfemos. Segun noticia, los que incurran en tales faltas serán recogidos en el arresto, y si pasadas 24 horas no fueren reclamados por sus padres, tutores ó encargados, se les hará ingresar en el hospicio.

La escuadra francesa que fondeó en Palma, consta de los buques siguientes, todos acorazados, y son: Solferino, de porte de 32 cañones; Couron, de 40; Normand, de 38; Invencible, de 34; la Gloire, de 34, y Catin, de 6. Su almirante se llama Conté Guéydon.

La empresa que ha tomado á su cargo el teatro del Circo de esta corte, continúa formando la compañía de zarzuela que ha de actuar en la próxima temporada, y en la que figurarán distinguidos artistas. Dentro de pocos dias se anunciará la lista completa y el repertorio con que cuenta.

## SEGUNDA EDICION.

S. M. la Reina nuestra señora, S. M. el rey su augusto esposo, y SS. AA. RR. el príncipe de Asturias y las Sermas, señoras infantas doña Isabel, doña Pilar y doña Paz, continúan sin novedad en su importante salud.

S. A. R. la Serma Sra. Infanta doña Eulalia sigue felizmente muy aliviada de su indisposicion (Gaceta de hoy).

La recaudacion hecha por el Tesoro en el mes de julio último ascendió á 9.745.481 escudos; 8.387.098 por el presupuesto ordinario y 1.358.383 por el extraordinario.

Se ha anunciado por segunda vez la vacante de los títulos de duque de Regla, conde San Bartolomé de Jala, marqués de Villahermosa de Alfaro, de San Cristóbal y de San Francisco.

El conde publica la catalan D. Juan Mané y Flaquer se encuentra en San Sebastian de regreso de Bayona, y saldrá en breve para la capital de Cataluña.

La elegante sociedad de Madrid es incansable tratándose de diversiones. Apenas se ha celebrado la última reunion de la señora condesa del Montijo, empieza á hablarse de otra, no menos brillante, que ha de tener lugar muy en breve.

Anoche hubo mas concurrencia en el salon del Prado. La noche era apacible, y convidaba á la fresca agradable del paseo.

La Esperanza opina en vista del poco resultado que ha tenido hasta ahora y que promete en adelante la venta de solares en el Retiro, que debiera desistirse de un proyecto que, aun en el caso de ser realizable, no ofrece á la poblacion grandes ventajas, y reponer el arbolado destruido en aquella frondosa posesion, llamada á figurar, mas como el principal paseo que como un arrabal de la corte.

En todos los seminarios conciliares de España, segun anuncian los Boletines oficiales que recibimos, está abierta la matricula para el próximo curso, que debe inaugurarse el día 1.º del inmediato octubre.

Dice el periódico artístico de Milan El Buen Gusto, que el tenor Abrañedo, de reputadísima fama por sus extraordinarios matices, ha sido escrutado para el real teatro de la Scala.

Escriben de San Ilanón de Portel á la Crónica Alatornense que en aquella poblacion y muchas otras comarcas se ha desarrollado entre la familia gallinacea una maligna y desconocida enferma-

dad que causa en ella estragos de consideracion.

Escriben de Vitoria que últimamente se ha desarrollado un violento incendio en una casa del pueblo de Berroste-gueta, tomando tal incremento que solo pudo salvarse el grano y un pedazo del edificio cuya mayor parte quedó reducida á cenizas.

Segun la Patrie, no están aun resueltas las cuestiones entre Italia y Francia sobre el voto del plebiscito en Venecia. Tambien se halla pendiente entre Florencia y Viena la referente á la época en que han de retirarse los austriacos de Venecia y Verona.

Dicen de Paris que se trata de dar una Constitucion á las provincias cristianas de Turquía, conservando la soberanía del sultan. La nueva Constitucion les aseguraria su autonomia, quedando en una situacion parecida á la de los principados danubianos.

La prensa de Viena asegura que la reina de España ha dado sus poderes al emperador de Austria para que en las conferencias de la paz con Italia pida la restitucion de los bienes confiscados á los soberanos de Nápoles y Parma, que pertenecen á la familia de Borbon.

La poblacion de las diferentes provincias del Veneto es la siguiente: Venecia, 291.434; Verona, 217.883; Padua, 301.712; Vicenza, 327.784; Treviso, 303.483; Rovigo, 180.646; Belluno, 167.229; Udine, 154.542; Mantua, 184.800. Total, 2.610.523. Estas provincias comprenden 842 municipios.

En San Baudilio de Llobregat, segun escriben á un periódico de Barcelona, se está en la creacion de que aproximadamente se abrirá una carretera de aquella villa á Vendrell y un camino vecinal á Villanueva por San Clemente, Begas y Rivas. Parece que el gobernador de la provincia toma en ello el mayor interés.

El Diario de Palma (Baleares) encomia algunas pequeñas mejoras introducidas por el ayuntamiento en aque la capital. Con tal motivo pide que se regularice la fachada del antiguo ex cuartel de caballería, junto á la puerta del muelle, en cuyo espacioso local podrán colocarse, tanto las oficinas militares, como las civiles, ahorrándose al Erario los alquileres que en la actualidad se pagan.

Ha fallecido en esta corte el señor don Francisco Leirietz, individuo de la Sociedad filantrópica de nacionales vete-ranos. Su cadáver será trasladado mañana á las nueve de la mañana al cementerio de la puerta de Atocha, reunida en la comitiva en el hospital del Carmen.

Ha llegado á Bilbao el Sr. D. Luis Latore, diputado á Cortes y director general que ha sido del Registro de la propiedad durante el mando de la union liberal.

Han sido declarados cesantes D. José María Quintana, administrador de loterías de Bilbao, y D. Pascual de Arístimuño, oficial de la contaduría de la misma provincia.

Dice un periódico de Barcelona que anteayer descargó sobre aquella capital una deshecha tempestad, acompañada de un fuerte pedrisco. Algunas piedras, añales, eran del tamaño de un huevo de gallina.

Todas las correspondencias del Veneto están conformes en decir que el plebiscito para la anexion á Italia será votado por aclamacion.

Girardin patrocina altamente la alianza de la Prusia, la Francia y la Italia, que unidas, dice, pueden cambiar la faz de Europa en el sentido y en el espíritu de la política napoleónica.

Los puntos principales que actualmente se discuten entre los representantes de Italia y Austria, son los siguientes: Primero. El arreglo de la deuda llamada del Monte Lombardo-Veneto, que Italia tomará á su cargo. Segundo. La adquisicion para Italia del material de guerra inmóvil que hay en las plazas fuertes. Sabido es que el transportable será conducido á Austria. Tercero. El arreglo de la cuestion de fronteras por la parte de Verona y del lago de Garda. Espérase que Italia renunciará á sus pretensiones en este punto si Austria exige una grande compensacion.

Con el epígrafe de Noche toledana dice un periódico de Sevilla:

«La del pasado sábado al domingo ha sido una de aquellas que están de nubes. Entre heridos entrados en el hospital Central y detenidos por haber causado otras heridas, llegaron al número de 47. Por lo visto á bandan los valientes. Se les cogieron pistolas y navajas. Triste es tener que reseñar estos cuadros sociales, que hace tiempo han debido desaparecer de nuestro suelo.»

Ha empezado á formarse la compañía de zarzuela que ha de actuar en Santan-

der. Parece que está ya contratado el bajo Sr. Iturriaga.

Ha empezado á publicarse en Vitoria un Semanario católico vasco-navarro.

El señor conde de Sástago, que tiene algunas posesiones en diferentes puntos de las provincias Vascongadas, está visitándolas con objeto de hacer en ellas algunas mejoras.

Las últimas noticias de Panamá esplican la causa de la guerra entre Nueva Granada y Venezuela.

El gran general Mosquera, como se llama á sí mismo en los documentos oficiales, tomará por bandera la reconstrucion de la antigua Bolívar, queriendo imitar las grandezas del ilustre fundador de aquella república, y con esto, si llega á apoderarse del puerto de Maracaibo al comienzo de las hostilidades, no se negará en seguida á hacer la paz, que también con dicho puerto. Bogotá, capital de la Nueva Granada, tendria entonces mas fáciles vías para la mar que hoy, una vez dueña de la inmensa laguna de Maracaibo, que da entrada al interior por terrenos mas fáciles y accesibles, y el pensamiento de la reconstrucion de Bolívar quedaría aplazado para época mas favorable.

La muerte de D. Alvaro de Luna sirve de argumento á un drama original, en cuatro actos y en verso, que se está concluyendo con destino á uno de los teatros de Madrid.

Los dias 19 y 20 de este mes habrá toros en la plaza de Soria, matando el espada Mendivil.

En el ministerio de Marina de Portugal reina bastante actividad. Ahora se trata de comprar dos vapores para el servicio de arsenales y costas.

El gobierno portugués ha expedido un decreto arreglando la cobranza de los derechos parroquiales.

El ilustrado redactor de El Diario Español Sr. Varo, publica hoy en aquel periódico un notable artículo acerca del eminente poeta D. José Zorrilla. Despues de examinar el Sr. Rodriguez Varo á grandes rasgos las principales producciones del poeta popular, de las cuales cita notables pasajes, concluye exaltando á cuantos se interesan por el lustre de nuestras letras para que á la venida á Madrid de Zorrilla se le haga una ovacion.

En la última semana dos oficiales del 17.º de lanceros, de guarnicion en Londres, verificaron una corrida de caballos de las llamadas de campanario, de las mas originales. La corrida fue por la noche a la luz de la luna. Los dos contrincantes, acompañados de veinte compañeros á caballo, salieron de Aldershot; llevaban sobre el uniforme la camisa de dormir. La luna alumbraba poco aquella escena singular, pues estaba rodeada de una espesa niebla, por lo que la corrida era muy peligrosa, porque apenas se distinguian los valles ni los fosos. Los dos oficiales estuvieron muchas veces á pique de romperse el alma, como vulgarmente se dice, especialmente delante de un vallado de madera sobre el que no se atrevían á saltar los caballos y que pronto fue hecho pedazos por los cascos de aquellos. Por último, llegaron sin novedad al término de la carrera.

El Miño de Vigo trae un artículo congratulándose y felicitando al gobierno de S. M. y al municipio de Vigo por haber arreglado el encabezamiento de consumos librando á la poblacion de los vejámenes é incomodidades que causa el cobro de dicha contribucion.

Segun el Boletín de Comercio de Santander, la esposicion que tendrá lugar en aquella capital, se celebrará entro del Ateneo, para lo cual ya se están haciendo los correspondientes preparativos. No obstante, espera nuestro colega que para las sucesivas esposiciones se proporcione otro sitio de mayor amplitud.

El Comercio de Alicante dice, que la sequia que con terrible persistencia viene dejando sentir sus tristes efectos en aquella agostada campiña, hace mas y mas apremiante la necesidad de que se atienda á dotarla convenientemente de aguas, máxime cuando hay trabajos pendientes muy adelantados.

Las Provincias inserta la sétima carta del Sr. Moron sobre mejoras locales en Valencia. Se ocupa de las obras de ornatacion.

Dicen de Búrgos que ya se ha encargado de la seccion de Estadística de la provincia D. Salvador del Rey.

La esposicion de agricultura, industria y comercio de Búrgos, promete estar muy animada y brillante. Ya se han presentado algunos objetos.

El domingo último, dice un periódico de Bilbao, á eso de las diez y cinco cuartos de la mañana, presenciaron algunos amigos nuestros un acto de ferocidad horrible en el puente de Isabel II, que escandalizó é indignó á todos los cir-

cunstantes. Un manco robusto como de unos 23 á 30 años, despues de descargarse algunos furiosos golpes con un fuerte palo sobre un anciano, con el cual no sabemos qué relaciones se ligaban, se persguió largo trecho, y alcanzado, le derribó en tierra, golpeándolo con piés y manos de la manera mas brutal y salvaje, y machacándole con inaudita ferocidad la cabeza sobre el marcial pie, sin piedad ni respeto á la edad, al español, al estremecimiento y á la siflicion del pobre anciano.

En el Ferrol se están dando funciones teatrales á benéfico de los ináceros gallegos muertos en el ataque del Callao.

Ha empezado á publicarse en Valencia un semanario de literatura con el título de El Pasatiempo.

Las primeras obras que la sei orita Cívica pondrá en escena en Valencia, serán La casa de Campo, Sofronia y Amor de madre.

La compañía dramática que actuará en la próxima temporada en el teatro de Búrgos, se compone de los Sres. Fidel Abad, Sanchez Medel, Juncos, Jimenez, Quesada, Gonzalez, Pérez, Gomez y Vilches; y las señoras Maria, Carceller, Andrade, Grande, Carrion, Conita J Blanco. Cuenta además con un numeroso cuerpo de baile.

La Crónica de Manresa anuncia, que el línes se declaró un incendio en la casa de la heredad titulada Barquells, del término de Rajadell. Segun el propio periódico, hay fundadas esperanzas de descubrir á los autores de tan criminal atentado. Tambien hubo dos incendios en los bosques de Castellvell, y otro en un pajal de una casa de campo del propio término. El juzgado de Manresa está instruyendo las debidas diligencias criminales.

Por la vía ordinaria recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Florencia, 9.

A invitacion de Austria dos delegados italianos irán mañana á Uffina para asistir á una conferencia postal y telegráfica.

La Nazione publica una carta del presidente del Instituto de ciencias de Venecia al general Menabrea, para pedir la restitucion de los documentos que se han llevado á Viena.

Marsella, 9.

Cartas de Atenas del 4 dicen que la asamblea general de los insurrectos en Cania se ha negado á aceptar las proposiciones del general exipcio.

Las mismas cartas añaden que habiendo querido el bey de Egipto obligar á los cristianos que habitan en su jurisdiccion á que firmasen un acta de fidelidad al Sultán, cuarenta pueblos han sido abandonados por sus habitantes que se han refugiado en las montañas proclamando su independencia.

Munich, 9.

El presidente del Consejo de ministros prusiano, Mr. de Bismark, va á ser condecorado con la cruz de la orden de San Alberto que es la superior de todas las de Baviera.

Viena, 10.

La Gaceta de Viena ha recibido de Sajonia para publicarla una declaración firmada en Leipzig por mas de 8.000 personas, en la cual se dice que la resolucion tomada el 26 de agosto en la fonda de Polonia en Leipzig en favor de la union á Prusia no debe considerarse sino como la expresion de opiniones personales, mientras que la poblacion de Sajonia persiste é hecho en el sostenimiento de su autonomia y en su adhesion á la dinastía sajona.

Constantinopla, 9.

Mustafá-hajá parte hoy para Cania. Sus instrucciones no pueden ser mas conciliadoras para con los insurrectos.

Los habitantes musulmanes de los campos en la isla de Cania, han tenido que abandonar en masa sus bienes y habitaciones para refugiarse en los puntos fortificados.

Un rayo que cayó en una casa del barrio de Grecia de Barcelona, entró por la habitacion del porero, que está situada en el cuarto piso, destruyó algunos muebles, entre ellos un espejo y una cómoda, y pasando despues al cuarto tercero destruyó los hilos metálicos de las campanillas, sin causar el menor daño á una señora impedida que se encontraba en la misma habitacion, y salvándose tambien milagrosamente una joven que estaba arreglando la ropa dentro de la misma.

En San Gervasio el pedrisco causó tambien sus estragos, aunque, segun parece, no son de tanta consideracion como en Barcelona.

Dice un periódico de Bilbao que en el caserío llamado Basanes, perteneciente á la antigüesía de Lejona, vive una mujer soltera, llamada Manuela de Basanes, que cuenta 101 años de edad.

La diputacion provincial de Búrgos ha elegido presidente á D. Martin Barrera.

Hoy publica La Reforma el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 11. La «Patrie» da la noticia siguiente: «El general Castelnau sale mañana para Saint-Nazaire en donde se embarcará para Méjico. Este general está encargado de una misión especial cerca del emperador Maximiliano, á quien debe entregar una carta autógrafa del emperador Napoleon.»

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 12.

Table with columns: EFECTOS, Ultimo precio, Movimiento. Rows include 3 cons. al cont., Id. á fin de mes., Id. fin próximo, etc.

CAMBIOS. Londres á 90 d. fecha. 47-20

Table with columns: D. Provincias, Benefic., De Provincias, Benefic. Rows include Alhacete, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cáceres, Cádiz, Castellón, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Gerona, Granada, Guadalupe, Huelva, Jaén, León, Llerda, Logroño.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro de la Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—Dos sargentos franceses.—Mademoiselle Rosi.
Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2.—Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.
Jardín de Apolo.—22.º concierto instrumental bajo la direccion del Sr. Barbieri, y fuegos artificiales, á las 8 1/2.

TERCERA EDICION.

El gobierno de S. M. ha declarado que en un país en que afortunadamente se conserva incólume la unidad católica; en que las relaciones de la iglesia y del Estado son cordiales é íntimas; en que la historia, las tradiciones y los sentimientos se anudan y conforman para mantener como un elemento de vida esa intimidad cordial; en un país que puede ostentar al mundo el ejemplo de un clero que en la serie de los siglos ha dado los más grandes teólogos de la cristiandad, los juristas más afamados, los poetas más insignes, los santos y los sabios con que se honran los fastos de la religion y de la ciencia; no puede negarse á los seminarios las ventajas que con tanta facilidad se han concedido á los colegios privados, ni puede rehusarse á los obispos la confianza que se deposita en los fundadores de colegios.

Por estas razones el gobierno de S. M. se ha creído en el deber de expedir el real decreto de que damos cuenta en otro lugar, dando validez á los estudios de la segunda enseñanza verificados en los seminarios.

La empresa de la Colonia de la Paz en Pozuelo de Alarcon, va á continuar la edificacion de casas de campo, bajo condiciones en extremo ventajosas para los suscritores, segun el anuncio que insertamos en el lugar correspondiente.

El emperador Napoleon III acaba de dirigir á la colonia francesa de Madrid una carta en que manifiesta que ha tomado en consideracion la peticion que se le ha dirigido para que se exijan cuentas al administrador de los bienes que los franceses poseen en esta capital.

SS. MM. salieron de Zarauz el lunes por la mañana á las nueve y se dirigieron á Andoain. En este punto esperaba el capitán general de Navarra y provincias Vascongadas general Garriga. En Als sus esperaban los gobernadores de las provincias de Alava y Navarra, los diputados de ambas provincias, y comisiones de esta última. El gobernador y diputados de Navarra reprodujeron su solicitud de que los visitase la real familia y S. M. escusándose como no podía menos por el estado de la salud de sus hijos, prometió sin embargo, visitarlos cuando le sea posible aunque para ello tuviese que hacer un viaje ad hoc.

El jueves se verificará el penúltimo concierto del Sr. Barbieri, compuesto de

obras que han tenido gran éxito en los conciertos anteriores.

Ha empezado á publicarse en Madrid un periódico literario semanal con el título de El Jardín, y dirigido por el señor Mondejar y Mendoza. Al primer número acompaña una lámina con los retratos fotográficos de Quevedo, Napoleon I, Urbino é Hipócrates.

El gobierno, segun dice La Reforma, ha entregado al Banco de España catorce millones en pagarés de bienes nacionales del vencimiento de 1870.

El coronel de estado mayor D. José Coello y Quesada, ha tenido la desgracia de perder á su primogénito hijo, niño de corta edad.

Ha llegado á Burgos, procedente del extranjero, el Sr. Casaval, diputado de aquella provincia.

La magnífica cárcel nueva de Vitoria, que visitó ayer el señor ministro de Gracia y Justicia, y que ha sido costeada por la provincia de Alava, es la primera del sistema celular establecida en España.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro corresponsal en la corte:

Vitoria 12.

El ministro de Estado general Cea no llegó anoche á esta ciudad procedente de Biarritz y se alojó, segun creo en casa del Sr. Echevarria.

Mañana á las ocho sale la corte directamente para Avila.

SS. MM. siguen visitando hoy los establecimientos públicos y de beneficencia.

Esta tarde hay corrida de toreros en esta ciudad.

La infanta doña Eulalia sigue mejorando.

Hasta el dia 7 del actual iban recaudados por el Tesoro 230 millones de reales por el primer semestre de la contribucion de este año, y 10 millones anticipados por el segundo.

Nos escriben de Aranjuez que el palacio real se encuentra siempre habitado y alhajado para albergar á SS. MM. cuando lo tengan por conveniente.

La polémica entablada entre los señores Barbieri y Vinageras ha sido movida por un artículo titulado «La Zarzuela», original del segundo de ambos señores.

La empresa del teatro del Principe ha contratado al galán joven D. Ramon Mariscal. Tambien ha contratado al segundo actor cómico Sr. Vidal, discípulo del Sr. D. Julian Romea, que obtuvo el primer premio en el conservatorio.

Ha sido nombrado delegado de la sociedad Caja de seguros de Mellado, D. Juan García Fiel, en reemplazo de D. Cipriano Récur.

Ha sido nombrado visitador de consumos de Córdoba D. Juan Cuadrado.

D. Juan Alguacil ha sido nombrado alcaide de la cárcel de Córdoba.

Mr. Chassepot ha obtenido en Bélgica un privilegio de invencion por su sistema de fusil de aguja.

Anúnciase que Fraschini y la Patti van á ir á Venecia para celebrar con una representacion extraordinaria en el teatro Fenice la entrada de Victor Manuel en aquella ciudad.

Un folleto publicado en Berlin evalúa del modo siguiente las fuerzas militares de la futura confederacion del Norte: «Suponiendo que el tiempo de servicio se fijase en doce años, siete para el ejército regular y cinco para la landwehr, y generalizando la proporcion establecida en Prusia para las quintas anuales, la confederacion podría poner en pie un ejército de 1.416.000 hombres, de los que seiscientos cincuenta mil serian de tropa de linea.

Hé aquí los cambios mas probables en el cuerpo diplomático de Francia. Benedetti vá á Constantinopla y Malaret á Berlin. El conde Sartiges queda en Roma. En reemplazo del marqués de Turgot, que se jubila, vá á la embajada de Suiza Mr. de Mercier, y á Madrid viene el conde Guitaut, que está en Bélgica. En Bruselas le reemplaza Mr. de Banneville.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal de Paris la siguiente carta:

«Paris, 10. Eice ayer domingo un paréntesis en mis diarias correspondencias en primer lugar, porque no habia noticias, y creo que este primer lugar equivale á una de las veinticinco razones del general que no habia defendido su posicion en primer lugar porque no tenia pólvora. No es decir que hoy haya gran cosecha, y mas una costumbre que una urgencia me hace tomar la pluma.

Siguí creyendo que el miércoles próximo ó á mas tardar el jueves se trasladará el emperador á Biarritz. Ya he telegrafado á V. que antes de marchar dejaré arreglada la cuestion del empréstito mejicano. Esto, como es natural, ha hecho mejorar los tonos de aquel país en esta bolsa, á pesar de las noticias que no son del todo favorables y de las invenciones de paparruchas que lo son mucho menos.

Y ya que hablo de invenciones no se de dónde ha salido la noticia de que nuestra augusta soberana habia visitado en Biarritz á la emperatriz. Yo no le di crédito é hice bien, porque hoy se ha desmentido aquí oficialmente.

La Nouvelle presse libre, al hablar de los pasos que se dan para la restitucion á los principales de Austria los de sus bienes particulares se expresa en estos términos: «Se dice que existen en Viena unos cuantos cuantos entre el general y el emperador de Austria com jefe de la familia en lo que concierne á los principales de la casa de Borbon (el rey de Nápoles y el duque de Parma), habiendo la reina de España dado al emperador de Austria los poderes suficientes, respecto al gran duque de Toscana, Ricasoli que era el gobernador de su país antes de la ocupacion, no ha confiscado sus bienes.»

El general romano de Centurión que ha estado en Paris, donde ha celebrado algunas conferencias con el ministro de la Guerra, se encuentra hoy en Antives donde debe recibir el embarque de la legon pontificia que partirá á Roma de un momento á otro.

El mariscal Randon, ministro de la Guerra, ha marchado á Saint-Etienne. Este viaje tiene por objeto el activar y dar todo el impulso posible á la fabricacion del nuevo armamento del ejército francés que dentro de un año estará provisto del fusil aguja modificado por Chassepot. Durante este viaje ha quedado encargado de la cartera de Guerra Mr. Behic, ministro de Agricultura, Comercio y Obras públicas.

Tambien el ministro de Marina ha marchado á visitar varios puertos, y especialmente Rochefort, Lorient y Brest y la fundicion de cañones de Ereuil, donde se están construyendo cañones de 300 para la marina. Para ocupar en el interin el ministerio del marqués Chasseloup Laubat, ha sido autorizado el mariscal Vaillant, ministro de la casa del emperador y de Bellas Artes.

Ayer fué el dia primero de las fiestas anuales de Saint-Cloud. Al unir Vds. esta noticia con el principio de mi carta, les oigo á Vds. decir «ya pareció aquello»; esto es, el paréntesis de nuestro corresponsal.

A fé de hombre honrado diré á Vds. que estuve en Saint-Cloud, que vi la fiesta y la animacion que reinaba en aquella régia morada, y que la fiesta es como todas las que tienen lugar en los alrededores de Paris.

Muchos puestos de Pain d'épices y cachibaches que se ganan por medio de juegos dispuestos en su mayoría bajo las bases de los juegos de nuestros baquilleros á la moderna, y donde para ganar un 1 te que valdrá 10 ó 15 centimos suelen dejarse 2 ó 3 francos; otros sacadinos en forma de billares chinoscos, peonza etc. etc. para el mismo objeto y con el mismo resultado, casillas de tiro de carabina ó pistola para idem per idem, teatros improvisados donde se representa desde la toma de Méjico en que lo unico que hay de verdad es el ruido de las descargas, hasta la mas humilde pantomima ejecutada por monjes y parrojos; un cuarto de hora de correr las aguas en la verdaderamente magnífica cascada de aquel sitio; muchas orracheras desde el anochecer y tres ó cuatro bailes por la noche, que si no son de candil pueden arder en un idem.

Esta fué la fiesta y este es el retrato de todas las fiestas de los alrededores. Por una excepcion rara hizo buen dia; hoy los de la romeria se habrán divertido, pues llueve á torrentes.—B.

Ha fallecido en Barcelona el Sr. Plandolit, persona muy apreciada en la capital de Cataluña y que habia figurado diferentes veces en las candidaturas para diputado á Cortes.

Segun noticias que tenemos por exactas, el próximo otoño estarán muy en moda los vestidos de foulard de un solo color, adornados con palmas, óvalos, medallones ó cruces de terciopelo picado, y rodeados de una nueva clase de trenchilla blanca que figura abalorio.

Ya que de esta clase de vestidos hablamos, recomendamos como muy elegante para recibir visitas uno de foulard azul sin pliegues en el talle, y cuya falda está adornada con recorios de terciopelo de color mas oscuro, fijados por medio de una trenchilla figurando abalorio. Este vestido tiene dobles mangas; las primeras son enteramente ajustadas y tienen un pequeño puño. Las segundas son anchas, tienen 30 centímetros de largas y están adornadas igualmente que la falda con aplicaciones de terciopelo; el torso de estas mangas es de gró blanco y sobresale cuatro ó cinco centímetros, formando unas pequeñas ondas que se ribetean con foulard azul. Con este vestido se lleva un cuello de tela de Holanda, adornado en las puntas con un rizo de batista. Paños iguales al cuello y tres centímetros mas largos que la manga.

Cartas de Valparaiso recibidas en Nueva-York, dice la France, aseguran que en el Perú y Chile continúan los armamentos, previendo que España vuelva á empezar las hostilidades.

Dentro de pocos dias se publicará el Cancionero del ejército. La sociedad abolicionista española, que es la encargada de esta publicacion, ignora el nombre de los autores de algunas de las poesias que lo componen, y por consiguiente, si esos autores ó no el que sean publicadas, haciéndolo público para que los referidos autores se sirvan manifestárselo. Las composiciones que se encuentran en tal caso tienen los siguientes lemas: Dilectio proximi malum non operatur, etc.—Luceat la libertad, etc.—Que el corazon entero y generoso etc.—Aeterna spes.—Scribere jussit patria.—Todos tus hijos somos, etc.—Cada palabra del Evangelio rompe, etc.—Y á los libros hijos nuestros, etc.

Ya ha publicado El Reino los siete artículos del Sr. Barbieri, y ahora empezará la réplica del Sr. Vinageras.

D. Rafael Padillo, ha sido nombrado oficial jefe de la seccion de Fomento de Milaga.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 2,839 fanegas de trigo al precio de 4'301 escudos. La cebada de 2'000 á 2'100 escudos.

En el teatro del circo de Paul tendrá lugar la semana próxima por la sociedad lirico-dramática La Eglia de las Artes una funcion en que se estrenará una zarzuela nueva del Sr. Pina (hijo) y música del Sr. Gimenez Leyva.

El Sr. D. Felipe de Urquijo se ocupa en escribir la historia de la reforma realizada en las comunidades religiosas en el siglo XVI.

Los actores que han trabajado en el teatro de San Sebastian y que han llegado ayer á Madrid en un de los trenes del ferro-carril del Norte han recibido en el camino, aunque por equivocacion, una ovacion bien diferente por cierto de las que están acostumbrados á recibir en el teatro. En muchas de las estaciones de la linea se hallaban las autoridades y vecindario de los pueblos inmediatos, con el objeto de saludar á la real familia, que suponian debia pasar ayer mismo con direccion á Avila. Al acercarse, pues, el tren en que venian los actores algunos sencillos aldeanos le equivocaban con el tren real y prorumpian en vivas y aclamaciones que tenían su repeticion en otras estaciones y no cesaban hasta que los vecinos de los pueblos se apercebían de su equivocacion.

Hoy recibimos de nuestro servicio particular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 12.

Mr. Castelnau ha salido para Méjico llevando el plan convenido para la organizacion militar y administrativa de Méjico.

La administracion militar se encargará de la Hacienda.

El segundo cable eléctrico trasatlántico funciona perfectamente.

El presi lente Johnson ha ido á Chicago para asistir á la inauguracion del monumento elevado á la memoria de Douglas. Este viaje dará ocasion á muchas manifestaciones en favor de la politica que sigue el presidente.

El gobierno italiano, dice la Italia, está en completo acuerdo con los de Francia y Austria respecto á los poderes que se han de dar á los comisarios italianos, franceses y austriacos, para arreglar la cuestion del material de guerra de fortalezas del Veneto, y para liquidar la deuda especial de las provincias cedidas á Italia. Todo cuanto concierne á la evacuacion de las fortalezas se convendrá en Venecia entre los comisionados designados para la paz. La liquidacion de la deuda se verificará después de ajustada la paz, como se hizo en 1830.

No es cierta la noticia publicada por los periódicos extranjeros, de que el gobierno suco habia enviado una nota circular á sus representantes en el extranjero, protestando contra las anexiones prusianas. Tampoco es cierto que el referido gobierno haya felicitado al de Austria por la victoria de Lissa.

Dice una carta de Paris de fecha 8: «Signe diciéndose que el emperador saldrá del 10 al 15 de este mes para Biarritz, y se añade que irán allá algunas de nuestras notabilidades militares durante la permanencia de S. M. para conferenciar relativamente á las reformas proyectadas para el ejército. Las reformas versarán principalmente sobre una nueva organizacion de la reserva. El problema que ha de resolverse, es el de conseguir, sin que se aumente el efectivo ordinario, una reserva considerable como la de Prusia, que pueda súbitamente transformarse en ejército activo. Parece que se han propuesto ya varios sistemas; pero no se quiere tomar una resolucion precipitada, y hasta mediados del invierno, y después de graves estudios y detenidas reflexiones, no se formulará un proyecto definitivo y se someterá al Cuerpo legislativo.»

Hábase vagamente en Paris de la insercion próxima en el Monitor de una carta del emperador Napoleon dirigida al marqués de Lavlette, con objeto de fijar una opinion sobre los puntos de dicado de una organizacion militar de la reserva.

Háblase en Paris de que la escuadra francesa blindada del Océano va á presentarse en Biarritz.

Un ortopédico italiano, el doctor Genari, ha escrito á Garibaldi ofreciendo entregar gratis á los voluntarios que hayan tenido la desgracia de perder una pierna en la campaña de 1866, otra artificial siempre que se presenten en su establecimiento con un honor de Garibaldi. Este ha hecho público el ofrecimiento para que se dirijan á él los que se encuentren en el caso de aprovecharlo.

Un padre de provincia, un diputado de la junta particular y dos individuos de este ilustre ayuntamiento, dice un periódico de Vitoria, se hallan constantemente en Palacio, á las inmediatas órdenes de SS. AA. RR. en cuyo servicio alternan por turno los padres de provincia residentes en Vitoria, y todos los individuos de las dos espresadas corporaciones.

Anoche representó el Sr. Rossi por segunda vez el drama Sullivan. Al concluir el acto tercero le fue echada una corona que fué á dar sobre las luces del proscenio, donde empezó á arder. El Sr. Rossi consiguió anoche su segunda triunfo en el difícil papel del celebre actor Ligdi; y el público no cesó á sus aplausos, tanto á gran artista como á Sr. Salvador Rosi.

En la pieza gustó mucho y fué aplaudida y llamada reñidas veces á la escena la señorita Valentini.

Mañana se pondrá en escena en Jovehanos por la compañía que dirige el señor Ernesto Rossi Los dos sargentos franceses, y el sábado el Hamlet ó el Orestes en el que tomará parte la Sra. Santoni.

El teatro de Tirso de Barcelona ha abierto sus puertas con la comedia de Sr. Larra Bienaventurados los que moran.

El sábado último ocurrió una lamentable desgracia en una de las casas de la calle de la Cequilon, de Valencia, donde habitaba un oficial del regimiento de infanteria de San Fernando, de guarnicion en aquella ciudad. Parece que entre diez y once de la mañana se oyó una detonacion en el cuarto en que habitaba, ocasionada por el disparo, no se sabe si casual ó intencionado de un revolver. La bala penetró por debajo de la barba en la cabeza del oficial, causándole una herida de bastante gravedad.

Ayer llegaron á Zaragoza, en cuyo teatro trabajará la próxima temporada el joven actor D. Eduardo Iroba y su señora la simpática actriz doña Gabriel Romera.

Los periódicos de Suecia se quejan de silencio que ha guardado la prensa extranjera á propósito de la grande exposicion internacional de Stockholm. Efecto, los acontecimientos de la guerra en Alemania han hecho olvidar esta exposicion.

Las últimas noticias de Méjico dicen que están terminadas las fortificaciones de Orizaba, que se trabaja activamente en las de Córdoba y que se construyen diversas obras de esta clase en la parte inferior de la provincia de Veracruz. Créese que todas estas fortificaciones podrán estar terminadas y guarnecidas por tropas imperiales antes de noviembre en cuyo mes volverá á Francia una parte del ejército expedicionario.

As gúrase que dentro de breves dias la legion pontificia francesa debe embarcarse para Civita-Vecchia. Se ha querido ver un indicio tranquilizador en el hecho de haberse enviado algunas comisiones á los oficiales y soldados de dicha legion. En efecto, un «yuan» de campo del emperador ha llevado á Antives varias cruces de la Legion de Honor y algunas medallas militares; y al repartirlas el coronel que manda la legion ha prometido que el celo del gobierno francés seguirá al suelo italiano á los nuevos defensores del Somo Pontificio, que al ir á apoyar á la Santa Sede van á servir á los intereses y la gloria de la Francia.

Escriben de Paris: «Decididamente tendremos un déficit bastante notable en la cosecha de trigo en Francia, y como la Argelia, desolada por la langosta, lejos de proporcionar cereales, tendrá que pedirlos al extranjero, se calcula ya de antemano que necesitaremos exportar una gran cantidad de metálico.»

Mr. Bagier ha cedido la empresa del teatro Real al Sr. D. Faustino Velasco. Hoy se han firmado las escrituras.

Un periódico de Vitoria dice que el señor D. Pedro Eguña, ha salido para los baños de Cestona, puesto que los de Piñero lejos de probar bien á su salud habia agravado la dolencia que padece.

D. Faustino Velasco, empresario del teatro Real, sale hoy para Paris con objeto de acabar de arreglar los asuntos correspondientes á la apertura del mismo.

El Sr. Rossi nos ha remitido un comunicado contestando al de la señorita Civi, inserto en nuestro número del día 10 del actual, que publicaremos mañana.

Esta tarde se han recibido y publican los periódicos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Viena, 10.

Un decreto imperial manda reducir inmediatamente el ejército actual, y restablecerlo sobre el pie de paz.

Constantinopla, 10. La Sublime Puerta acaba de expedir un decreto en virtud del cual rebaja de 80.000 000 de francos los de efectuarse sobre los gastos del Estado, á fin de que se alcance el equilibrio en los presupuestos.

San-Petersburgo, 11. El general Mouravieff ha fallecido.

Amsterdam, 11. Un motin ha tenido lugar contra el ayuntamiento, que, por motivo de color, hacia prohibido que se verificase el «kerms» (la fiesta). El populacho ha vadado la Balsa.

Paris, 12. El «Moniteur» de hoy dice que el cólera ha disminuido mucho en intensidad. Desde fines de julio el máximo de los fallecimientos cotidianos no ha excedido nunca de 150. Desde el 1.º de setiembre el número de los muertos ha bajado á 37 diariamente.

Han llegado á Madrid la sñ ra Hija y los señores Morales, Fernandez, Alsedo, y demás actores que formaban parte de la compañía dramática de San Sebastián.

Apénas habian entrado SS. MM. en Vitoria, cuando recibieron un telegrama del alcalde de Zarauz interesándose vivamente á nombre de su villa por la salud de SS. MM. y AA. También telegrafaron en el mismo sentido los señores marqueses de Narros.

El gobernador de Guipúzcoa, Sr. Ellices, y los diputados forales de la misma provincia, acompañaron á SS. MM. hasta la ciudad de Vitoria. Los diputados comieron con SS. MM. el lunes.

El martes asistieron SS. MM. á una solemne misa que se celebró á las once de la mañana en el venerado templo de Nuestra Señora de la Blanca, patrona de Vitoria. Concurrieron todas las autoridades y altos funcionarios.

SS. MM. fueron recibidas en Vitoria el lunes á las dos y cuarto de la tarde con las mismas muestras de regocijo y entusiasmo con que las acogieron el año pasado cuando estuvieron en aquella ciudad. Coros de niñas cantando la marcha real, aclamaciones, cohetes, arcos, banderas, profusion de iluminaciones. Tales son los actos con que los reales victorinos han saludado de nuevo á los regios huéspedes.

Ha llegado á Avila, donde esperará á SS. MM., el gobernador militar de las fuerzas que guarnecen los sitios reales señor marqués de Villavieja, acompañado de su ayudante Sr. Moreno.

La diputación y ayuntamiento de Vitoria costearon el lunes una solemne función á Nuestra Señora de la Blanca en acción de gracias por el alivio que en el suelo alavés han experimentado los hijos de SS. MM. Asistieron todas las autoridades y altos empleados de la provincia y una concurrencia inmensa. SS. MM., al llegar á Vitoria, antes de dirigirse á palacio, fueron á orar á la catedral, donde se cantó un Te-Deum que ofició el señor obispo de aquella diócesis.

Ayer llegó á Madrid el señor duque de la Torre.

La función que debía verificarse mañana en los Campos Eliseos, se ha suspendido para dar lugar á los preparativos de la función del domingo, en cuya noche se celebrará una gran fiesta á la veneciana en la que tomarán parte dos bandas militares, treinta y cinco guitarristas y coros. La función se verificará en la noche.

Ayer se verificó en la sala tercera de la audiencia de Madrid la vista de un pliego sobre reclamación de una parte del premio grande de la lotería que le fue negada á un individuo por la persona con quien jugaba. Defendió al reclamante el letrado D. Manuel Gaya. El juez de primera instancia falló en este asunto en contra de la persona que se negó al pago.

Ayer solo llovió en la Coruña, según los partes oficiales.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 23 grados á la sombra.

Por real orden expedida por el ministerio de Hacienda se ha declarado que el tipo de 3 por 100 de imposición sobre que está basado el derecho que actualmente se exige á los cáñamos no es bastante protector para la agricultura del país, cuyos intereses se hallan resentidos por la facilidad que tan bajo derecho presta á las importaciones. extranjeras de este artículo de comercio; y en su consecuencia se ha dispuesto que se eleve á un 12 por 100. El tipo de imposición de derechos para los cáñamos extranjeros en rama y rastillados; quedando fijados los derechos de la partida 113 del arancel vigente en 5 escudos 460 milésimas por cada 100 kilogramos en bandera nacional, y 6 escudos 500 milésimas á la misma cantidad en bandera extranjera.

Difícilmente se comprendería á no haberlo presenciado, que en este año hubiera podido celebrarse en Sanlúcar de Barrameda la tradicional y popular romería de Nuestra Señora de Regla con tanta animación, atravesando una época tan crítica para aquel país, por la paralización de los negocios, especialmente el de vinos, que allí es el mas importante.

Puede asegurarse que hubiera sido escasa la concurrencia, á no haberse sabido de antemano que SS. AA. RR. los serenísimos señores infantes, duques de Montpensier, á cuyos elevados sentimientos y generoso desprendimiento se debe la restauración del Monasterio en que se rinde culto á la milagrosa imagen, honraban la fiesta con su asistencia. Desde muy temprano empezaron á acudir gentes de todas partes, en carruaje, á caballo y hasta en carretas, vistosamente engalanadas.

A las 9 de la mañana un repique de campanas, el disparo de cohetes y los ecos de la marcha real, anunciaron la proximidad de toda la augusta familia, que á su llegada, en tres magníficos carruajes, fué saludada con estrepitosas aclamaciones.

Se apearon á la puerta de la iglesia y bajo el dosel que estaba preparado, oyeron misa. También se quedaron á la función, en que ofició el Sr. D. Domingo Rolo, canónigo de la santa iglesia catedral

de Sevilla, siendo ora tor el capellan real D. Rafael González. Concluida la misa mayor, la Virgen, que estrenaba un magnífico manto de terciopelo azul bordado de plata, salió en procesión, que presidían SS. AA. RR., acompañados de sus escuderos hijos del infante D. Fernando y las infantas doña Amalia, doña Cristina y doña Mercedes. Nada mas poético y magestuoso que el momento en que sobre la muralla antigua que cerca al monasterio, se detuvo el paso en que iba la Virgen para bendecir el mar!

Después de la procesion se retiraron SS. AA. á sus habitaciones, donde dieron un almuerzo, al que asistieron el predicador, los eclesiásticos que habian oficiado el cura párroco y el alcalde de Chipiona.

En el mar, frente al monasterio se hallaban dos embarcaciones embalsadas. El P. Domingo, que reside en el monasterio, no escaseó los fuegos artificiales, rifas y todo aquello que podia contribuir á excitar la animacion. Una banda de música estuvo tocando todo el día.

Sobre las seis de la tarde regresaron SS. AA. á Sanlúcar seguidos de una escolta de caballería.

Además de haber costeado SS. AA. RR. la función, hicieron dar una buena gratificación á la música, entregaron una limosna al alcalde para los pobres de Chipiona, y dejaron otra cantidad al P. Domingo para que la distribuyera entre los pobres que habian acudido al santuario.

Por el ministerio de Fomento se ha expedido el real decreto á que nos referimos en otro lugar, dando validez á los estudios de segunda enseñanza que se verifican en los seminarios.

Dichos estudios en los seminarios habilitan para recibir el grado de bachiller en artes y para ingreso en las carreras civiles.

Para gozar de las ventajas á que se refiere el artículo anterior, los seminarios conciliares deberán llenar las condiciones siguientes:

1.ª Se dará la enseñanza en los seminarios conciliares por profesores habilitados con el título que se exige á los de instituto. A los que carecieren de este requisito se concede el plazo de tres años para graduarse; los que llevasen ya algun tiempo en la enseñanza disfrutarán la gracia que se otorga por el art. 133 de la ley á los cátedráticos de instituto respecto á estudios privados.

2.ª Los rectores de los seminarios remitirán al de la universidad del distrito lista de los alumnos matriculados 15 días después de cerrada la matrícula, y lista de los examinados, con sus notas, 15 días después de terminados los exámenes.

3.ª Se adoptarán para todos los cursos libros de texto de los comprendidos en la lista que ha de publicarse en tanto que se publique, si los prebados tuvieren por conveniente ó creyeran necesario

adoptar otros que no se hallen en la actual, remitirán nota expresiva de ellos á la direccion general de Instruccion pública. Los textos señalados ya en los seminarios con acuerdo de ambas potestades se considerarán como incluidos en la lista oficial del gobierno.

4.ª Para la enseñanza de las materias que constituyen el año quinto, los seminarios que deseen aprovechar las ventajas de este decreto se proveerán del material científico necesario. Los RR. prebados remitirán á la direccion general del ramo inventario de las máquinas y enses con que cuenten sus respectivos seminarios.

Los actuales alumnos de segunda enseñanza de los seminarios podrán incorporar en el instituto los cursos que ya tuvieren ganados, mediante exámen.

Son incorporables en los institutos los estudios de segunda enseñanza verificados hasta la fecha en los seminarios mediante exámen por asignaturas, satisfaciendo solamente los derechos de exámen; si las asignaturas que á dichos alumnos faltaren no escudieren de tres, podrán estudiarlas en un curso en el instituto. Para presentarse á incorporación deberán los alumnos acreditar con certificados en regla el estudio hecho y el tiempo invertido.

### DIARIO DE MADRID.

Santos del día 13.—San Felipe y compañeros mártires.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Siervas de María, frente á San Marcos, donde se celebrará función á Nuestra Señora de los Dolores, por la mañana con misa mayor y sermón, y por la tarde ejercicios y reserva.—Continúa la novena del patriarca San Francisco de Asís en su capilla de la V. O. T., y predicará por la tarde en los ejercicios D. Basilio Sanchez Grande.

También continúa la novena de Nuestra Señora de la Soledad en el colegio de niñas de Loreto, y predicará D. Patricio Páramo.—En San Isidro, San Pedro, San Andrés y Capilla Real, habrá misa cantada para la renovación de Sagradas Formas.—Por la tarde se practicará la novena mensual á San Antonio de Padua en Monserrat, y dirá el sermón D. Cástor Compañía.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de los Remedios en Santo Tomás ó de la Salud en Santiago.

Ojos.—Las vistas debilitadas, fatigadas ó enfermas se fortalecen y mejoran notablemente con el uso de los lentes graduados de los ópticos oculistas Sres. Raphael y Fischer, que viven en Madrid, Puerta del Sol núm. 9 principal derecha, y residen de nueve á once por la mañana, y de una á cuatro por la tarde.

Nota.—Tratamientos y operaciones especiales para las vistas que no puedan ser

mejoradas con el uso de los lentes graduados.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 13.—Parada: Figueras y Príncipe.—Jefe de día: Señor comandante del batallón cazadores de Figueras, D. Aureliano Estéban y Fernandez.—Visita de hospital: Príncipe, sexto capitan.—Reconocimiento de provisiones: Segundo de Ingenieros, primer capitan.—El general gobernador, Pavía.

### ANUNCIOS.

SE ALQUILA UN BUEN CUARTO principal; tiene cochera, cuadra, fuente y habitación para el cochero, en la calle del Soldado, núm. 1 duplicado, inmediato á la de las infantas, casa nueva.

A LOS QUE TIENEN CANAS. El aceite de bellotas, perfeccionado, las tiñe, impide salgan otras, da lustre y suavidad al cabello; nada de peligroso; es higiénico, á 6, 12 y 16 rs. frasco. Jardines, 5.—Brea y Moreno, proveedores de SS. AA. RR.—2

VIVA LA COMPETENCIA.—Llegada de nuevas remesas de camisas doradas y maqueadas de Inglaterra y del reino en dibujos nuevos y á precios sumamente arreglados. Calle del Príncipe, núm. 27.—2

BALSAMO ANTIREUMATICO DE Surinam.—Unico remedio seguro de los conocidos hasta el dia, para la curacion radical del reuma agudo ó crónico, articular ó muscular. Se vende en la botica de Giron, call del Leon, núm. 13.—2

### BAÑOS DE ARCHENA.

En Archena, José Bera, dueño de la fonda titulada de los Remedios, situada entre la carretera del camino de los baños, ofrece de nuevo sus servicios á los señores bañistas que tengan el gusto de honrarle su establecimiento, encontrando en él toda clase de economia y aseo, tanto en habitaciones lujosamente amuebladas, como en salon de billar, y un servicio de carruajes de lujo para llevar y traer los señores á los baños desde el día 1.º de setiembre; encontrarán además en la estación de Archena un magnifico coche con las iniciales Fonda de los Remedios, el que los conducirá al establecimiento.—2

### CASA DEL CONDE DE VERNAY.

MONTERA, 44. Grande rebaja de precios.—Primer prueba de tarjeta ó buato, 20 rs. Las demás á 4 rs. Especialidad de reproducciones.

quién sabe si con él esa declaración que el infame me hizo firmar... ¡Ah, caballero, caballero! Si no hubierais tenido la torpeza de dejáros arrebatar otra vez ese papel, ¿quién nos venecía?

—¡Pardiez! repuso Enrique de Martel un tanto picado, hubiera querido veros en mi lugar; yo me le dejé quitar como vos os visteis obligado á firmar. Creedme, y dejemos á un lado reconvencciones; no estariamos tan atrasados si poniendo mas franqueza en nuestros tratos, me hubierais hablado á tiempo de esa niña que hoy parece que nos cae del cielo.

—¡O del infierno murmuró el marqués.—Basta de palabras inútiles, repuso con energia el aventurero; utilizemos las circunstancias y hagamos uso de las armas que nos depara la suerte. ¡Aun podemos sujetar á la fortuna que se no escapal Ni la marquesa, ni su oficioso defensor se atreverán á levantar su voz contra nosotros, si les sujetamos teniendo en rehenes una persona que les interesa; y estos muchachos valientes nos sirven sirviéndose á sí mismos.

—Pero no comprendéis, desgraciado, añadió el marqués con reconcentrado furor, que esa hija es mi hija... que es de mi mas mortal enemigo, y que es de él de quien me vengo en ella?

—Mucho mejor! exclamó entonces el caballero; entonces no debe haber escrupulo que nos detenga, y como siempre, la paternidad que la ley os impone es la base de nuestros proyectos. Adelante, y que ninguna consideracion nos haga vacilar. Basta de misterios, hasta de reticencias; al grado que hemos llegado jugamos el todo por el todo. ¡Pensado bien!

—Fiaos de mí, repuso Honorato en el colmo de la exaltacion; quedaremos vengados y dueños de la niña ó pereceré en la demanda.

### XIX.

#### Reflexiones del caballero.

La reunion del marqués y del caballero de Martel indica que Larissolle habia cumplido concienzudamente su mision y no habia dejado á su prisionero sin llegar al Havre, término de su viaje; viaje, en apariencia al menos, muy tranquilo por una y otra parte. Enrique de Martel parecia resignado con su suerte, y el hércules habia confiado en sus demostraciones familiares, y sobre todo inofensivas.

Mas de una vez, en momentos de expansion y de abandono, sobre todo á la terminacion de sus comidas que el caballero pedia espléndidas y pagaba sin vacilar, este demostraba su sentimiento al tener por adversario y no por amigo á un hombre de tanto valor é inteligencia como su compañero de viaje.

A lo cual Larissolle, sin disimular, lo halagado que se sentia en su amor propio, contestaba con estas palabras: —No digo que en otra ocasion no hubiéramos podido entendernos y disfrutar juntos los provechos de nuestras empresas; pero... ¿por qué diablos habeis ido á meteros con el único á quien yo tengo obligacion de proteger?

—¿Y por qué un hombre experimentado en los negocios como tú, se acuerda de ser compasivo con la única persona á quien yo detesto?

Y como hombre hábil y conocedor del corazon humano trataba de comprar á su compañero con insinuaciones por ésta estilo.

—Después de todo, los acontecimientos cambiarán, y cuando hayas dejado á salvo los intereses del doctor trabajarás en provecho tuyo si la ocasion se presenta.

—En cuanto á eso, no digo que no, exclamaba Larissolle; ¿quién puede responder de lo que hará en el mundo?

Quizá el jefe de los bandidos, mas astuto de lo que creia el caballero, decia aquello por inspirarle confianza y penetrar sus planes. Recordaba cómo habia dejado el caballero á sus cómplices abandonados en el gabinete de la Saint-Valry, y una alianza con persona de estas condiciones no podia de ningún modo convenirle.

Este instinto de desconfianza le obligó á permanecer algunos dias oculto en el Havre después de dejar en él á su compañero, de lo que no tardó en felicitarle, porque si el proceder del marqués y del caballero era irrefragable, la llegada de Champenois y Honorato le abrió de nuevo los ojos.

La pronta partida de estos á Paris después de alguna conferencia tenida con sus antiguos cómplices, le hizo creer que algo intentaban de comun acuerdo, y el único medio de frustrar sus planes era no perder de vista á sus agentes. Salíó, pues, en su seguimiento y llegó casi á la par que ellos á Paris.

Alojáronse aquellos, no en un hotel, ni en una casa particular, sino en el misero

ráble albergue de la madre Champenois, en el barrio de Santa Genoveva.

Seguro de encontrarlos allí cuando los necesitara, Larissolle se encaminó á dar cuenta de su viaje y de sus observaciones al doctor.

Larissolle tenia un sistema propio, y no comprendia cómo un carácter energético como el del americano rehusaba participarle y seguirle.

Habia tenido trato tan íntimo con los bribones, que sin juzgar á los otros por sí, y sin quererse confesar, sobre todo, que desde su conocimiento con Jorge Hervey habia habido en sus instintos un cambio favorable, no confiaba en la conversion de ningún pícaro.

—¡No haya cuarte! decia de ordinario, yo defendiendo mi pellejo.

Y como era conocido de todos sus compañeros, y sabian que con él no habia medio de jugar, todos le profesaban una especie de sumision respetuosa.

Entre las bestias feroces, la mas feroz es la que domina. Larissolle, pues, dominaba entre los bandidos sin que ninguno pensara disputarle aquel puesto de honor. Un día habian querido obrar sin su conocimiento, y la muerte de Godard les habia probado que no habia medio de rebelarse contra él.

Satisfecho de la eficacia de este sistema, habia querido hacerse adoptar al doctor, que después de oír atentamente todos los detalles de su viaje, habíase quedado pensativo.

—Yo conozco á mi gente, proseguia Larissolle; son incorregibles; entre ellos y vos hay empuñada una lucha á muerte, y no creais que lo han de dejar así.

—Pues bien, hijo mio, lucharé, exclamaba Jorge; ha sido esa la constante ocupacion de mi vida; además, tú me ayudarás, ¿no es verdad?

—Preferiria que me dejarais á mí solo el negocio; seria mas seguro y mas breve. No comprendo vuestros escrúpulos con gente que ha ganado veinte veces la horeca y ha tenido la pretension de acabar dos veces con vos! ¡Oh! pensar que he tenido al alcance de mi pistola á ese infame caballero y me habeis impedido tirar!

—¡Vamos, mi bravo leon, tranquilízate y ten calma! No nos entenderemos jamás respecto á ese modo de administrar justicia.

—Corriente, ¿pero por qué entonces no miráramos á los tribunales?

—Tengo tambien para ello mis razo-

nes; ¿de ese modo podría perjudicar en su fama á personas que amo y respeto.

—Sea como quereis; pero si os sucede una desgracia no será culpa mia. Es verdad que los bribones tampoco irán al otro mundo sin pagarlo.

—Espero, repuso Jorge sonriendo, no tener que utilizar ese consuelo póstumo, pero de todos modos agradezco tu buena intencion. Por mi parte pienso de muy distinto modo y tengo proyectos mejores para los dos, si la Providencia quiere que salga con bien del negocio que aquí me sujeta.

—Sin saber lo que es, contad conmigo, dijo vivamente Larissolle. ¡Pedid, mandad. Pero á vuestra vez no os durmais. ¡Mas vale matar al enemigo que ser muerto por él! Y ahora os dejo; ¿no tenéis mas que mandarme?

—¡Si tall Vas á enviarme á Taloché, le quiero tener desde hoy á mi lado, y á tomar ese b llete de banco que te doy para que empieces á vivir honradamente y sobre todo con prudencia, para estar pronto el día que yo te necesite, que no tardará.

—Estaré á vuestras ordenes. Pero, ¡pardiez! ¿vivir en la ociosidad? ¡Bien podéis decir que hago un sacrificio por vos!

El asunto grave que preocupaba al doctor, después de los actos energicos que habia llevado á cabo, era la doble curacion de la marquesa, D. Nizy, y de la interesante pastora de Ivry.

Cuidábalas á las dos, más como fisiólogo entendido que como médico, porque ambas enfermedades, eran mas morales que físicas. La de la marquesa residia en el corazon, destrizado por mil amarguras; la de la infeliz niña en las fibras intelectuales.

Una emocion demasiado violenta, un cambio de vida ó costumbres demasiado brusco, podian producir en la marquesa una impresion dolorosa y hacer caer de nuevo á Amelia en el idiotismo de que empezaba á triunfar.

Hé aquí por qué no osaba hablar á Mad. de Nizy de una entrevista que por un exceso de felicidad podia matar á la madre y á la hija; contentábase con presentarla como una hipótesis y observar á la par á Clementina que le interrogaba de vez en cuando con estremada discrecion!

Así las cosas, el desenlace que se habia prometido Jorge parecia infalible, cuando el interno pareció inspirar á ca-

**AVISO INTERESANTE.**  
Se compran libros en grandes y pequeñas partidas, pagándolos más que en otra parte. Calle de la Bola, núm. 11, principal izquierda.—4

**DESPACHO CENTRAL DE EXHORTOS.**  
CALLE MAYOR, 97, ENTRESUELO.  
Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España y Ultramar, proporcionando también copias auténticas y testimonios de cualquier instrumento público, o partidas sacramentales, haciéndolos venir de los puntos en que están protocolizados o archivados.  
La correspondencia al director D. José Amí.—3

**SE VENDEN VINOS TINTOS SUPERIORES** y aguardientes secos y anisados, en las bodegas de Villacanas, calle Empedrada, núm. 4; Puebla de Don Adrián, esquina a la plaza, y en Santa Cruz de Mudela, calle de Morales, 3.—3

**SE VENDEN PIPAS Y MEDIAS DE MADERAS** de roble y castaño, sólidamente fabricadas. En Santa Cruz de Mudela, calle de Morales, núm. 3, y en la Puebla de Don Adrián, esquina a la plaza.—3

**UNA SEÑORA VIUDA FRANCESA** desea dar lecciones de piano a algunas señoritas, ya sea en su casa o en la de la profesora. En esta administración darán razón.—4

**UNA PERSONA DE CARRERA** y con título, desea explicar algunas de las asignaturas de matemáticas, física, química, etc., en algun colegio de Madrid o sus alrededores. En la calle de las Infantas, 26, portería, darán razón.—1

**EN PUNTO CENTRICO SE CEDEN** bonitas habitaciones. No es casa de huéspedes. Jardines, 14, portería, darán razón.—1

**SE CEDEN BONITAS HABITACIONES.** Veneras, 4, tercero izquierda.—1

**SE CEDA UN BONITO GABINETE** y alcaoba. El trato es esmerado y no se acostumbra en casa de huéspedes. Escalipata, 25, principal.—4

**COLONIA DE LA PAZ, EN POZUELO** de Alarcón.—La empresa de dicha colonia continuará la construcción de casas de campo bajo bases en extremo ventajosas para los suscriptores. Se facilitan prospectos en la calle del Arsenal, núm. 28, litografía de Laboz.—1

**SE ARRIENDA AGUA DEL CAÑAL** de Isabel II, Carrera de San Gerónimo, núm. 40.—3

**ARRIENDO DE PASTOS.—EN LAS** encomiendas de Mudela y Fresnedas, acudiendo a su propietario en Madrid D. Francisco de las Rivas, Carrera de San Gerónimo, núm. 40, o a su administrador en Santa Cruz de Mudela D. Antonio Castañares.—3

**DE LA CASA NUM. 4 DE LA CALLE** de la Concepción Gerónima se cayó el domingo 9 un loro. Se suplica a la persona que le hubiese recogido se sirva entregarle en el estanco de tabacos de dicha casa, donde ademas de agradecerse se dará una buena gratificación.—1

**FONDA DE BARCELONA.—CALLE** de la Abada, núm. 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos desde 8 rs. en adelante y por la lista.

**DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO, DENTISTA DE CÁMARA.**  
Carreras, 7, principal.

**EL MÉDICO-CIRUJANO CATALÁN** D. Joaquín Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

**COLEGIO POLITECNICO DEL ESPÍRITU-SANTO**, incorporado al Instituto de San Isidro, sito en el ex-convento y posesión de la Elipa, más allá de los Campos Eliseos. En virtud del imprevisto incremento que este colegio va tomando, se ha ordenado un nuevo reglamento, que se expende gratis en la propia administración, calle de Francaral, 8. Se remite a provincias.—2

**SE VENDE UN PIANO VERTICAL** de siete octavas; fabricado en Barcelona, calle de San Lucas, esquina de la del Barquillo, núm. 6, segundo izquierda.—2

**SE VENDEN VARIAS CHIMENEAS** de mármol de Italia. Calle de San Lucas (esquina a la del Barquillo), número 6, segundo izquierda.—2

**ALMONEDA DE MUEBLES DE ALUJO.** Madera Baja, 11, principal derecha.—4

**SELINAS IMITACION A SEDA A 2** rs. vara. Pelos de cabra (jóvenes) jirondinas y Emilianas a 3, 3 1/2, 4, 4 1/2, 5 y 6 rs. vara. Indianas a 2 1/2 y 3 rs. Madapolanes, hamburgos y retores desde 2 1/2 a 4 rs. Orleans negros y de colores desde 4 a 14. Lino para forros a 2 rs. y por último se encuentran entre otros muchos géneros la busqueta de seis cuartas a 4 reales. En la exposición de Madrid, Concepción Gerónima, núm. 13.—2

**VENTA DE CASA.**  
En buen sitio de Segovia se vende una de bastante estension y con jardín. Dirigirse en Madrid a D. José Sánchez, Beatas, 10, principal, y en Segovia a D. Benito Sánchez, Canongia vieja, 6.—1

**TUBOS Y PLANCHAS DE PLOMO.**  
Almacén, Infantas, 32.—Hay surtido de tubos desde cinco líneas de diámetro interior a ocho pulgadas.—14

**GALERIAS Y MARCOS.**  
Fabrica especial, Hortaleza, 146, principal.—2

**DEBIENDO CELEBRARSE EN ESTE** corte la subasta de cuatro mil mantas, con destino a los batallones de Infantería de Marina que guarnecen los departamentos de Cádiz, Ferrol y Cartagena, se anuncia para que los licitadores que deseen tomar parte en esta contrata dirijan sus proposiciones y tipos al teniente coronel de dicho cuerpo D. Pedro de Dueñas y Sanguineto, presidente de la comisión nombrada para la adquisición de las referidas mantas, existente en la dirección del arma sita en el ministerio de Marina, donde encontrarán al efecto el pliego de condiciones hasta el 20 del corriente mes.—13

**LA SEÑORA DOÑA CONCEPCION** Ojeda, viuda de Pastor, cuyo domicilio en esta corte se ignora, se servirá remitir las señas de su casa a D. José Martín y Sánchez, agente de negocios que vive calle de Cuchilleros, núm. 18, segundo, el que tiene que notificarle un asunto de interés.—4

**EN COMISION SE FACILITA DIFERENCIAR** las clases pasivas o las activas por facultad especial del Estado. Se admiten proposiciones todos los días de 10 a 12 y de 4 a 6. San Lucas, 6, segundo izquierda.—15

**A 7 POR 100** sobre papel del Estado. Concepción, número 5.—3

**MALIS SECRETOS.—CURACION** radical, pronta y segura, con un método sencillo, poco costoso y nada molesto, por el profesor D. E. Carrion. Recibe consultas personales y por escrito. Plazuela de la Leña, núm. 4.—5

**CABINETE DE ELECTRICIDAD** del Dr. Mr. Sordaris, reumas, parálisis, dolores y demás enfermedades nerviosas. San Ricup, 3, bajo, de 10 a 12.—1

**EL QUE SE HAYA ENCONTRADO** un certificado de quintas, lo manifestará en la calle de la Arganzuela, número 20, tienda de comestibles.—1

**ROB DEPURATIVO DEL DOCTOR** Horacio Green. Está reputado por muchos profesores como el mejor medicamento para purificar la sangre del virus sífilítico y asistérico. Único punto de venta, Hortaleza, 9, Dr. García.—3

**PANTALONES DE GRESPOÑOSA** de Manila, los hay de venta de todos colores, lisos y bordados. Tambien se admiten cambios por otros, estando en buen uso. San Gome, núm. 6, portería, darán razón.—1

**POR CAUSA DE QUIEBRA SE VENDEN CON UN 40 POR 100 DE REBAJA, FALDAS Y CAPAS, LAS MAS RICAS Y ELEGANTES PARA BAUTIZAR. LAS CAPAS ALGODONADAS Y FORRADAS DE SEDA ENVOLTURAS PARA RECIEN NACIDOS, ETC. CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELO.**

**LUIS PESCADOR, MAESTRO SASTRE DE LA UNIVERSIDAD CENTRAL.**  
CALLE DE PELIGROS, 3, PRINCIPAL, MADRID.  
Primera casa en Madrid en confeccion y venta de trajes de doctor y licenciado, mantos de todas las Ordenes militares, del Santo Sepulcro y San Juan de Perpetua, así como toda clase de ropa talar.  
Gran surtido de paños, merinos blancos y negros, rasos, terciopelos y demas efectos para la confeccion de dichos trajes.  
Surtido de bonias de doctor, birretes de licenciado y vuellilos para togas de jueces, magistrados y catedráticos.  
Se mandarán instrucciones a las personas que lo soliciten para tomarse las medidas.—4

**ACADEMIA PREPARATORIA PARA LAS CARRERAS CIVILES Y MILITARES.**  
Se halla abierta la matricula desde 1.º del corriente.  
Las asignaturas establecidas son:  
Matemáticas, dibujo de figura lineal y topográfico, inglés, francés, fonografía de libros, taquigrafía, gramática, geografía, historia, reforma de letra y otras.  
Se dan lecciones particulares y se admiten alumnos internos.  
Calle de la Escalinata, 26, principal.—2

**FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.**  
**AVISO AL PÚBLICO.**  
Esta Compañía tiene el honor de poner en conocimiento del público que el día 15 de setiembre se abrirá por completo al servicio de los viajeros la línea de Andalucía entre Madrid y Córdoba.  
Salida de Madrid a las 9 horas y 55 minutos de la noche.  
Llegada a Córdoba a las 3 horas y 5 minutos de la tarde.  
Salida de Córdoba a las 5 horas de la mañana.  
Llegada a Madrid a las 11 horas y 5 minutos de la noche.  
Imp. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

ballero de Martel una de sus más diabólicas ideas.  
La partida de sus dos cómplices le dejó me, itabundo; comprendía que el heliote de Honorato había sido más sagaz que él, y esta superioridad le humillaba. ¡No había podido él con sus recursos, con su talento con seguir la mano de la mayor, y aquel tunante, por efecto de su astucia, iba a alcanzar la mano de la menor de las hermanas!  
El marqués, a quien participaba sus reflexiones, se burlaba de él con chanzonetas picantes; o se lamentaba a la par suya, lo que le hizo al fin tomar un partido estremo.  
—¿Pardiez! replicó. ¿Qué os parece del papel que representamos en esta farsa?  
—Que es ridiculo el repuso Nizy.  
—¿Y de los compromisos adquiridos con esos dos bandidos, a los que faltará prudencia por lo menos?  
—Estúpidos!  
—Tenemos el mismo modo de pensar.  
—¿Teneis algun otro proyecto?  
—Podría ser.  
—Comunicadmele! Ofrezco suscribir a él.  
—Es la cosa más sencilla! Esos dos bobalicones han hecho progresos tales en nuestra escuela, que nos aventajan hoy y se burlan de ambos. Volvamos la oración por pasiva, y aprovechemos de la escuela de esos majaderos.  
—No me parece mal, si es posible hacerlo.  
—Todo se consigue con audacia... ¡Y no nos falta!  
—La verdad es que mi ruina se funda en haberme creído desarmado con la desaparición de esa niña. Era mi instrumento infalible para mandar en mi casa e intimidar a ese audaz americano.  
—¡Perte! tamente! Nos comprendemos como si nuestras cabezas se hubiesen variado en el mismo molde. Puesto que el arma existe es cuestion solo de recordarla... y guardarla mejor; es decir, guardarla nosotros mismos, y lejos de tener entonces a Jorge Hervey, le tenemos en nuestro poder; es necesario que temple por la suerte de esa niña, a quien demuestra tan extraño interés.  
—Pero se prestarán a eso nuestros bandidos?  
—Y para qué sirve la audacia de que os hablaba, que es mi más bella virtud? ¡Aun nos quedan recursos! Hoy mismo salgo para París.

—¡Vos! ¿Y si ese condenado yankee lo sabe?  
—Con tal de que sea después de hecho el negocio, ¡poco importa! Yo me prometí obrar con diligencia, aprovecharme el reposo en que le ha dejado mi partida. Aunque algo desprestigiado, entre los bandidos a quienes dejó la otra noche en una posición algo equívoca, no me fallarán en la populosa ciudad de París cómplices para mi plan, si Honorato y Champenois, a quienes pienso utilizar, no bastasen. Confad en mí, y si dentro de diez días no devuelvo esa hija... agena a vuestros brazos, podéis decir que esta es reniega de mí, su hijo predilecto.  
—¿Y si él se escapa?  
—Planes encontrados, meo y.  
—Siguiendo la máxima de que no debe dejarse para mañana lo que se puede hacer hoy, el caballero de Martel cayó como una bomba sobre París, escuchado con un ingenioso disfraz, bastando algunas ligeras precauciones para no dar la voz de alerta a los que hubieran tenido interés en reconocerle.  
—Sabia de sobra donde encontrar a sus nuevos aliados, y confiaba en su astucia para hacerles servir de instrumento a sus planes, abandonándolos, según costumbre a la hora del triunfo, que guardaría solo para sí. En esta parte su amor propio se cegaba, porque Champenois, y sobre todo Honorato, no eran niños con quienes se pudiese jugar.  
—La vuelta inesperada a París del caballero, los hizo inspirar sorpresa, mezclada de desconfianza, que en vano quisieron ocultar, pero el caballero trató de borrar esta impresión, exclamando:  
—No os asombreis de verme, hijos míos. Apenas salisteis llegaron informes de que importaba no perder ni un día. Ese entallado medico trata de terminar el asunto haciendo desaparecer por su cuenta a la chica, lo que haría nuestro rapto imposible, y entregársela acaso... a su madre.  
—Este pretexto, imaginado por él en el momento, aparecía tan verosímil que hizo a Honorato el efecto de una revelación.  
—¡Si! exclamó en un acceso de delirio de los que con frecuencia le acomian, ¡es preciso acabar!  
—Dicho esto con gran exaltación, escondió el rostro entre ambas manos, aporó

había previsto antes de salir de París y continuó con aplomo.  
—Celebro que toméis de tan buena manera el asunto. Firmad aquí y está concluido nuestro trato y en regla nuestra asociación; todo y ome...  
—El marqués tomó el papel; le recorrió con la vista y lo pasó a Enrique de Martel.  
—Es admirable por lo inverosímil, dijo.  
—¡Soberbio! dijo Enrique después de haber leído.  
—Cree que es un documento, repuso Honorato, ni mas ni menos que los que se hacen todos los días! Consentís en mi matrimonio con Mlle. de Nizy, y en caso de fracasar este plan me aseguráis una indemnización sobre su dote; ¿os parece exorbitante, Mr. de Martel?  
—No tal, no tal, exclamó siendo el aventurero; por el contrario, me interesa ya esta intriga matrimonial y estoy ansioso por conocer el desenlace; tengo una satisfacción, ya que no he podido ser el yerno del señor marqués, en servir de testigo a mi sucesor. Firmad, marqués, firmad, ¡oh!  
—¡Oh! aguardaba imperturbable, lo que probaba una inmensa fe en sus infalibles recursos; quizá ella influyó en el ánimo del marqués, que después de alguna vacilación firmó al pie del documento que le presentaban.  
—Ahora, dijo Honorato, guardando el papel sobre su pecho, lo sabráis todo. Lo primero, Mr. de Martel, os doy gracias por vuestro generoso desprendimiento; pero no soy vuestro rival ni aspiro a la mano de la señorita Clemencia.  
—Champenois al que no había revelado Honorato estos planes, le escuchaba maravillado y orgulloso de poseer tal amigo. Los otros dos no acertaban a darse cuenta de lo que les pasaba. Si el fondo de razon que veían en los planes de su asociado no les hubiese obligado a pensar de otro modo, le hubieran creído loco.  
—No se puede negar que es muy hábil, repuso el caballero.  
—¿No aspiráis a Clemencia? murmuró el marqués clavando con ansiedad sus ojos en Honorato. Entonces...  
—¡Oh! habuécio algunas frases ininteligibles, y después, procuran lo repórtese, exclamó:  
—Espicite.  
—El caballero se creía ya inferior a aquel muchacho que manejaba la intriga con

gran habilidad, admirando aun más que su ingenio su aplomo, su dominio.  
—Asociados, y ya sobre bases sólidas, repuso Honorato, los misterios, las supercherias serían pueriles, a más de peligrosas. Yo no puedo nada sin vuestro concurso; pero en cambio tampoco podéis nada sin el mio. Doy, pues, ejemplo de franqueza, y declaro que no es a la mano de la señorita Clemencia de Nizy a la que aspiro, sino a la de Amelia de Nizy, su hermana.  
—Clemencia tiene una hermana? exclamó el caballero interrogando al marqués con la vista.  
—Pero este, a las últimas palabras de su antiguo ayuda de cámara, se puso de pie, permaneciendo algunos instantes mudo é inmóvil.  
—¿Cómo dijón? ¿Tú sabes?... ¿Tú conoces?  
—Tranquilizado señor marqués; lo que os propongo debe ser, por el contrario, honorífico para vos.  
—¡Oh! sí, sí, murmuró el marqués, escuchando con ardor febril el brazo de Honorato y lanzando en torno suyo una mirada sintética. ¡Eso es la venganza! ¡la venganza! y se dejó caer en un sillón, lanzando una estridente carcajada.  
—Tiene dos hijas! murmuraba para sí el caballero de Martel, un tanto preocupado.  
—¿Es decir que no ha muerto? preguntó el marqués.  
—No, ni está perdida?  
—Yo sé donde hallarla.  
—Tiene dos hijas... ¿Y no me lo ha dicho! repetía entretanto el caballero.  
—Por su parte Mr. de Nizy, hablandose a sí mismo, esplanaba la linda perspectiva que a su ambición y sus proyectos ofrecía de nuevo la posesión de su víctima.  
—¡Oh!... ¡Veremos quién vence a quién, americano más listo! Roba los hijos a sus familias dajo el pretexto de protegerlos a tu manera. Esta filantropía practicada con una niña de quince años y con las circunstancias agravantes que un hábil abogado sabrá explotar, es ante los tribunales un rapto con encubrimiento de delito criminal que te hará varar derecho al poder de la justicia! ¡Y ahora! Veremos cómo os escapáis de esta, señor protector de malas causas! Dueno, otra vez de la niña, y vuelvo a dominar a la madre y a la hermana, reconquistó mi talismán infalible.